



COMMUNIQUÉ RENNES, LE 22 NOV. 2024

LES DIALOGUES EUROPÉENS À RENNES : UN TEMPS FORT EXCEPTIONNEL POUR QUESTIONNER L'EUROPE FACE À LA GUERRE

Alors que le monde gronde, Rennes est terre d'accueil de « Face à la guerre- Dialogues européens», cycle de débats publics porté par l'Institut Français à travers toute l'Europe.

Après Helsinki, Varsovie, Amsterdam..., un fil est tendu entre Rennes et Kiyv, entre notre « far-west » breton et les « far-ost » de l'Europe.

La mobilisation de nombreux acteurs du territoire, sous l'impulsion des Champs libres - co-organisateurs de l'événement avec l'Institut français -, de la Ville de Rennes et de Rennes Métropole, a permis de donner une résonance européenne à ce mois de novembre à travers une riche programmation culturelle qui a débuté à l'Arvor, le 7 novembre dernier, en partenariat avec Travelling et s'est poursuivi tout au long du mois.



Dans quelques jours s'ouvrira la programmation portée par l'Institut Français, aux Champs Libres et à l'Espace Ouest-France. Du vendredi 30 octobre au dimanche 1er décembre, ce temps fort tentera de répondre aux questions cruciales et urgentes : Face à l'horreur de la guerre, quel est notre destin commun ? À quoi tenons-nous ? À quoi rêvons nous ?

Sous formes de rencontres et de débats, Rennes accueillera plus de 40 grandes voix intellectuelles de l'Europe : philosophes, journalistes, diplomates, artistes, auteurs... Une opportunité unique pour entendre le grand écho du monde.

La programmation réserve une place importante à la société civile, à travers une bibliothèque vivante le vendredi et une table ronde le dimanche « À quoi rêvent les Ukrainiennes et les Ukrainiens ». Une préoccupation importante pour Les Champs Libres, comme l'explique Corinne Poulain, directrice générale de l'établissement : « Aux Champs Libres, notre enjeu, c'est le partage avec le grand public ou, pour le dire autrement, entre nous tous et toutes qui formons la société. Dans ce partage, il n'est pas pensable que l'on puisse parler d'Ukraine, parler de la guerre sans donner la parole aux Ukrainiens et Ukrainiennes, ceux qui vivent en Ukraine et qui viendront témoigner, mais aussi celles et ceux vivant à Rennes, ceci d'autant plus que nous avons la chance d'avoir à Rennes une association très dynamique, Solidarité Bretagne-Ukraine qui a été force de propositions passionnantes ».



Le programme complet du temps fort est disponible sur notre site

Quelques noms parmi les invités

Florence Aubenas, journaliste et auteure, Le Monde (France), Emilie Aubry, journaliste, Arte France, Bartosz Wielinski, rédacteur en chef de Gazeta Wyborcza (Pologne), Kristina Berdynskyh, grande reporter et correspondante de Libération à Kyiv (Ukraine), Nadia Hachimi Alaoui, enseignante-chercheuse à l'Université internationale de Rabat (Maroc), Boiko Vassilev, journaliste à la Télévision nationale bulgare (Bulgarie), Céline Bardet, juriste internationale et présidente de l'ONG We are not weapons of war (France), Mazen Darwish, président du Centre syrien pour les médias et la liberté d'expression (Syrie), Elma Hasimbegovic, directrice du Musée d'histoire de Bosnie-Herzégovine (Bosnie-H.)...

Quelques ressources:

Les «Dialogues européens» font étape à Rennes du 7 novembre au 1er décembre ! Communiqué de presse

Corinne Poulain et Les Champs Libres accueillent les Dialogues européens à Rennes Entretien à lire sur le site de l'Institut Français

Chloé Sharrock, photoreporter : « Tout le sens de notre métier, c'est de relayer des témoignages ».

Une image en trois minutes, sur Le Mag des Champs Libres : A l'occasion de l'exposition Ukraine, vision(s) présentée aux Champs Libres, la photographe Chloé Sharrock nous raconte la réalisation du portrait d'Artem, jeune ukrainien rencontré en 2022 à l'occasion d'un reportage, qui a été utilisé comme visuel de l'évènement.



Chloé Sharrock, MYOP, 2022

